

Vamos avanzando en el tiempo y el Banco de Plasma para los Aliados no llega, pese a nuevo donativo de \$25,000.00 hecho por el Fondo y del que se informó a la Asamblea Nacional Extraordinaria de la Federación, celebrada el 31 de julio de 1943, en la Academia de Ciencias de La Habana,<sup>(86)</sup>. Todavía, a fines de 1943, se constituía el Comité de Divulgación del Comité de Preparación para la Guerra,<sup>(87)</sup>.

Al año siguiente se publica una nota muy de aquellos tiempos: «Sujetos sin escrúpulos pretenden controlar a los donantes de sangre» donde se dice: «En Cuba resulta ya raro el lugar donde no haya lucro o explotación. Como una prueba de esto hemos leído la noticia, publicada en toda la prensa, de que ya existe un *trust* de donantes de sangre, con el objeto de controlar las transfusiones...» Signos de un sistema de organización de la sociedad que admitía la explotación del trabajador y se revolvía contra explotadores de menor cuantía fuera de los oligarcas,<sup>(88)</sup>.

#### LOS TOTALITARIOS CAPITULAN ANTES

La Guerra Mundial II, para cuyos heridos se destinaba el plasma cubano, siguió avanzando hasta la noche del 8 al 9 de mayo de 1945, en que capitula la Alemania de Hitler. El Banco de Plasma se inauguró el 21 de mayo de 1945, después del final de la guerra. Se produjeron para los heridos 500 unidades de plasma desecado, las que tuvieron entrega demorada por haberles robado «unas agujas con doble filo (*sic.*) que unen las botellas de agua a las de plasma». El Gobierno cubano, al inaugurar el Banco entrega una centrífuga nueva y ofrece \$40,000.00 de un sorteo de la Lotería Nacional.<sup>(89)</sup> Todavía el C. E. del Colegio Médico Nacional, con fecha 17 de julio de 1945, toma el acuerdo N° 45-a, donando \$1,000 y el 45-c, nombrando una comisión para gestionar con el gobierno un crédito de \$25,000.00, «como urgente necesidad económica para conjurar la grave crisis que confronta» (el Banco de Sangre).<sup>(90)</sup>